

**Van:** liste@crisp.be <liste@crisp.be>

**Aan:** veerle.solia@amsab.be

**Datum:** 09/06/2011 06:55 AM

**Onderwerp:** CRISP | Dernières analyses d'éducation permanente - Septembre 2011

Si ce message ne s'affiche pas correctement, [cliquez ici](#)

Le CRISP est une organisation reconnue d'[éducation permanente](#), soutenue par la [Communauté française](#).

**12 juillet 2011**

**Les principes de réalité**

par Vincent de Coorebyter,

texte publié dans *Le Soir*, 12 juillet 2011, pages 12-13

Après le rejet de la note du formateur par la N-VA et par le C alternatifs à une négociation à neuf partis se multiplient. Pour nouvelles illusions sur une sortie de crise reposant de simples éléments prendre la mesure de la singularité de la situation actuelle, qui condamne le formateur à l'échec, et de la position de force du CD&V, qui se rend indispensable et qui a la possibilité de décider à lui seul du maintien dans le jeu de la négociation. Plus que jamais, les principes de réalité sont des ressources de l'imagination.

Accéder au document en ligne [cliquez ICI](#)

**30 août 2011**

**Les contradictions**

par Vincen

texte publié dans *Le Soir*, 30 aô

444 jours après les élections, nul ne sait encore quand un nouveau gouvernement sera installé. La longueur inhabituelle de cette crise ne peut s'expliquer qu'en fonction de plusieurs facteurs. Par-delà les motifs de fond, déjà mis en évidence dans les analyses précédentes du CRISP, on s'interroge ici sur le poids de deux motifs aux règles de base de la démocratie : la peur des élections, et la volonté des partis de faire des engagements comme s'il s'agissait de mandats impératifs. Ce dernier motif est en soi, mais inapproprié dans un système fondé sur la représentativité des partis politiques et sur des gouvernements de coalition. Le premier facteur renvoie, quant à lui, à des évolutions qui fragilisent les partis politiques et les conduisent à des erreurs.

Accéder au document en ligne [cliquez ICI](#)

**Septembre-octobre 2011**

**Interdiction de fumer dans l'Horeca. Une histoire qui commence par d'autres bonnes causes**

par Jean Faniel,

texte paru dans *Imagine demain le monde*, n°87, septembre 2011, pages 22-23

Le 1er juillet dernier, la Belgique a rejoint la vingtaine de pays européens qui interdit dans tous les lieux fréquentés par le public, y compris, désormais, les bars et les casinos. Cette mesure est entrée en vigueur de manière antérieure au 1er juillet.

Cette étape clôt un processus politique interpellant, au terme constitutionnelle a fait primer l'égalité des citoyens, la santé et pouvoirs publics de prendre les mesures nécessaires pour affronter le tabagisme. Analyse d'une histoire qui pourrait inspirer les politiques environnementales...

Accéder au document en ligne [cliquez ICI](#)

Vous recevez cette newsletter car vous êtes inscrit(e) à la liste de diffusion du Crisp

---

Pour vous désabonner de cette liste, visitez [ce lien](#)

Pour mettre vos préférences à jour, visitez [ce lien](#)

Transférer ce message à quelqu'un [ce lien](#)

